



EL PICHINCHA

La justicia divina toma en ocasiones forma de vientos desencadenados, que se estrellan contra los soberbios y los derriba al suelo: el Todopoderoso no tiene sino que ver y querer para que tiemblen los tiranos: su mirada mata, su voluntad destruye. JUAN MONTALVO

DIARIO RADICAL
DE LA MAÑANA

Sin sacrificios, no hay redención. — La libertad no se implora como un favor: se conquista como un atributo inmanente al bienestar de la comunidad.

ESJOY ALFARO

DIRECTOR *Miguel Aristizábal*

ADMINISTRADOR: *César G. Córdova.*

Quito, Miércoles 18 de Diciembre de 1895



COCHES.

El que suscribe tiene el honor de avisar al ilustre público de esta capital en especial y al de las demás provincias en general que acepto pedidos de Coches, Arnéses y todos los útiles para coches, por lo cual cobrará una comisión muy moderada.

Con las magníficas relaciones que tengo en Alemania y en los Estados Unidos de Norte América, me es fácil importar Coches por las dos terceras partes del precio que en general se han traído y vendido en esta plaza y con una construcción sólida como mejor no puede esperarse.

Por mis conocimientos en esta clase de fabricación he podido recomendar á mis fabricantes un sistema por el cual se puede hacer Coches más grandes en piezas, de tal manera que no haya necesidad de traer las cajas, de la costa, en tan costosos guandos, sino simplemente a lomo de mula, lo que en el precio significa una gran economía. Streimbargo de venir estas cajas en piezas, su construcción es tan segura y durable como las cajas enteras; porque cinchones de fierro son los que garantizan la seguridad. Esta construcción aplicase á Coches pesados, como "LANDAUES" y "VICTORIAS", cajas livianas de "LANDAULETES" y "VICTORIAS" se hacen en una sola pieza del peso adecuado, para que sean conducidas por bestias.

LANDAUES,

LANDAULETES,

VICTORIAS,

VIS A VIS,

PHAETONES,

COUPEES,

y otras clases, son coches de que se podían hacer pedidos. Lo mismo de todas las clases de Coches de fabricación Norte-americana. Entre los últimos puedo recomendar el "PETALUMA", coche de dos ruedas, para dos personas, el cual tiene la gran ventaja de tomar el asiento por atrás sin más que hacerlo girar y también, el de sin el menor estorbo poder llevar bultos pequeños. Estos cochecitos, á más de ser muy livianos, reúnen la condición de mayor solidez. Son de fabricación especial del estado de California donde están en uso por centenares. Coche más cómodo, más conveniente y más barato no puede darse para un hacendado ó propietario cuya residencia sea cercana á la ciudad. El "PETALUMA" puedo ofrecer por el muy barato precio de

250 Dólares

Llamo también la atención del ilustre público sobre el sistema de ocho resortes para Coches de 4 ruedas y de la varilla media para sostener ambos ejes. Como la resistencia está en relación directa con el mayor ó menor número de resortes y su calidad, estos coches son los más suaves, los más adecuados para nuestras calles y carreteras y la varilla que la atravieza por el centro tiene el objeto de precaver los resortes y al jiratorio de romperse ó ceder cuando encuentra obstáculos de huecos ó piedras.

Las personas que deseen tener un Coche para el mes de Junio del año entrante, en Guayaquil, deben aprovechar de los fletes de verano, haciendo ahora sus pedidos.

Para facilitar el pago á los interesados he designado que éste sea verificado en tres dividendos iguales, á saber:

1.º Será pagado cuando se haga el pedido.

2.º La segunda tres meses después.

La tercera cuando se entregara el Coche.

Sólo á los pedidos para los Estados Unidos de América se pide adelantadas las tres cuartas partes.

Repito que el costo total no llegará á más de las dos terceras partes del valor de Coches vendidos ó importados hasta ahora.

También repito, que se pueden importar: Arnéses, Juegos de Ruedas, Ejes, Resortes, Linternas, etc. etc.

Ningún pedido demorará más tiempo que de 5 á 7 meses, con excepción de casos imprevistos ó fortuitos.

Como no es la primera vez que importó coches y como estos ya están bien conocidos por su solidez y buena construcción, el interesado tiene todas las garantías de hacerse de un buen coche.

La persona que desee más detalles puede encontrarlos en mi establecimiento de la Compañía, donde también hay catálogos y dibujos de Coches en gran número para informarse.

Quito, Noviembre de 1895.

Enrique Thede.

"El Pichincha"

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA

Se publica todas las mañanas, excepto en el día siguiente al feriado.

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES	
Un trimestre	\$s. 3
Un semestre	5
Un año	10
Valor de un número suelto	05

Por Avisos, Remiendos etc. precios convencionales.

SAGOS ADELANTADOS

Quito, Diciembre 18 de 1895.

EL CONCERTAJE DE INDIOS

(CONTINUACIÓN)

V.

No gasta 3 sures anuales el propietario en vestir a su concierto; y tomando un año con otro, no pasan de otros dos los suplidos, para alguna necesidad casual.

Desde que comienzan las cosechas, aun en grano tierno, cesan los socorros: tan sólo, pues, por siete u ocho meses, recibe el concierto a veces una media, y otras una cuartilla de maíz ó cebada. Valen puesto de estas especies, \$s. 6, cuando sumo. Total recibido por un concierto en todo un año, de \$s. 15 á 16, cuando más. Hablando de las haciendas ricas, se entiende y de propietarios algo honrados.

Porque hay conciertos y conciertos: conciertos de haciendas respetables y conciertos de cholos ruines; figuró la suerte de los últimos!

Ahora bien: la mayor ventaja que un propietario proporciona al concertaje es la seguridad con que, para todo trabajo, tiene aquel gente lista; y es un absurdo por tanto coquear al concierto en peor condición que á los trabajadores sueltos ó libres. Y si nada más natural y justo que asignar á las especies ó efectos dados al gainó el mismo valor á que se expenden en el mercado; de igual manera, nada más racional y equitativo que abonar al concierto el mismo jornal que, en igualdad de circunstancias, percibe el trabajador suelto. Porque, en el hecho mismo de mantener este tipo, el del salario en un *minimum* abrumador, mientras el otro, el de los suplementos ó socorros, eleva al doble y al triple del ordinario, y esto tratándose de ponos que no deben ser más que rodos, ¿no podría palmariar la injusticia, el robo?

Es verdad innegable que, á los 30, 40, ó 50 años de conciertos, indios hay que mueren con una deuda de \$s. 80, 100 y tal vez más de 200, pero con patidas se entiende como las donostias que acabamos de ponderar. Y bien, aun prescindiendo de la temeridad de ellas, ¿puedo yo que en estas tierras nos damos por felices cuando hallamos peones por 15 centavos de jornal. En 280 días lo menos que, en el año, trabaja el concierto, ha debido ganar \$s. 42. Según le arriba demostrado, no llegan nunca á \$s. 16 los percibidos: discrepan en favor del propietario, \$s. 26 anuales.—En 20 años, pues, cuando el propietario le achaca al concierto una deuda quinquenal de \$s. 100, lo que en realidad de verdad le ha estado ó explorado al indio \$s. 320!!!... ¿tengo efectivamente el robo, lo repetimos?

Y todavía tanta coquedad, tanta pertinacia en defender lo indefensible, en sostener con insolencia la abominación de las abominaciones!

Pero debemos ya, en una sola consideración, una respuesta terminante, preteroria á todos los sofismas de la codicia y la mala fe, digámoslo *fundadas* en esta materia. Lejos estamos de suponer en la mayoría de los ecuatorianos tanto ennoblecimiento moral y tan rematada corrupción, como la que implica esta *vox sola, concertaje*. Al contrario, propietarios conocemos íntegros en toda la extensión de la palabra; y no pocos á quienes aun de virtuosos calificamos.

Hablades, sin embargo, de la suerte espantosamente lamentable del indio; y de seguro que os miran biquibiertos y con tamaños ojos, cual al compedidos os sospechaban algo tocado. ¿De donde egritud tan general é incoercible? — ¡Del poder incontrastable de la costumbre; y más todavía de la fuerza del atarismo, ó sea de la

herencia moral cada día más exorbitante, supuesto que en nada cambia el aparato medio en que vivimos, tocante á la raza esclavizada. Hemosos avetado y tanto á la iniquidad, que la bebamos como un vaso de agua. Hemosos transmitido nuestros padres tanto desprecio á los indios, que ni reparamos en las injusticias clamorosas que de él se originan.

Pues exactamente lo mismo con respecto al carácter de los indios. No olvidemos eso como comunismo, anterior á la conquista, que tanto debió haberlos degradado. Pero tocando más de cerca la laga, si en cuatro mortales centurias, no solamente nada hemos hecho por educar, perfeccionar, dignificar al indio, sino todo lo contrario, ¿no es, si hemos puesto en acción cuanto ha sido posible por oprimirlo, aplebeyarlo y aniquilarlo moral é intelectualmente, ¿qué mucho que los defectos, las monstruosidades que los encontramos parezcan efectivamente irremediables? ¡Obra nuestra es ella, lo repetimos: quizá inconsciente, quizá involuntaria; pero nuestra, exclusivamente nuestra! y nosotros por tanto los culpados, nosotros los responsables, ante Dios y la historia.

(Continuará.)

NOTICIAS SECRETAS

sobre el estado social, político, comercial y religioso, de la Antigua Presidencia de Quito, á mediados del siglo pasado, (1750).

Obra de los dos insignes sabios españoles, D. Jorje Juan y D. Antonio de Ulloa, enviados á Quito por el Rey de España.

Este informe fué presentado bajo juramento.

Se publicó por la prensa en el primer tercio de este siglo.

[CONTINUACIÓN]

Además de lo referido, es tan poco, ó tan ninguno el cuidado que ponen estos sujetos en disimular esta conducta, que parece hacen ellos mismos alarde de publicar su incontinencia; así lo dan á entender siempre que viajan, pues llevando consigo la concubina, hijos ó criados van publicando el desorden de su vida. Muchísimas veces los hemos encontrado por los caminos ó en esta forma, pero se nota con más particularidad en las ocasiones de capítulos porque en ellos se ven entrar públicamente con todas sus familias los que concurren á ellos, ya por tener voto, ya porque van á solicitar curatos; y después de concluido este acto salen de la misma manera, unos con destino á los otros conventos, y otros provistos en los curatos vacantes. Durante nuestra residencia en Quito, llegó el tiempo de hacerse capítulo en la religión de San Francisco, y con motivo de vivir en aquel barrio tuvimos la oportunidad de ver por menor todo lo que pasaba. Desde quince días antes que se celebrase el capítulo era una diversión el ver los religiosos que iban llegando á la ciudad con sus concubinas; y por más de un mes después que el capítulo se concluyó fué otra diversión el ver salir los que volaban á sus nuevos destinos. En esta misma ocasión sucedió, que viéndolo un religioso con toda su familia frente á la casa donde uno de nosotros estaba alojado, acortó á morirle un hijo. Aquel mismo día á las dos de la tarde fué toda la comunidad á cantar un responso, y después cada uno de por sí fué dándole el pésame al doliente. Esto se podía ver completamente, porque los balcones de una casa correspondían en frente de los de la otra, y no se perdía acción alguna de las que se ejecutaban, acreditando además la publicidad.

Todo esto que parece mucho es nada en comparación de lo demás que sucede, debiéndose suponer que apenas hay uno que se escape de este desorden, ya sea viviendo en las casas de la ciudad, en la hacienda, ó ya en los propios curatos, porque así en unos como en otros parajes viven con igual desahogo y libertad. Pero lo que se hace más notable es que los conventos están reducidos á públicos bordales, como sucede en los de las poblaciones cortas, y que en las grandes pasan á ser teatro de abominaciones inauditas y execrables vicios, de suerte que hacen titubear el ánimo sobre qué opinión tienen formada acerca de la religión, ó si viven con temor y conocimiento de la católica.

Con el pretexto de ser corto el número de sujetos en los conventos de las ciudades ó

poblaciones pequeñas, deja de haber clausura en ellos, y entran y salen mujeres á todas horas, pues éstas hacen los ejercicios de guisar, lavar, y asistir á los religiosos, de modo que las mujeres hacen el oficio de legos. Del mismo modo que éstas, entran y salen á todas horas las concubinas, sin que en ellas haya embarazo ni se haga reparable, en su puña de lo cual citaremos dos casos que servirán para confirmarlo.

Hallándonos en una ocasión próximo á pasar de Cuenca á Quito, fuimos á uno de aquellos conventos á despedirnos de algunos religiosos conocidos: llegamos á la celda del primero y encontramos en ella tres mujeres, mozas de buen parecer, un religioso y otro que estaba en la cama accidentado y fuera de sentido, al cual hallamos nosotros á visitar; las mujeres lo zahumaban y hacían algunas otras diligencias para que volviese en sí. Preguntamos al otro religioso la causa del accidente, y en breves palabras nos instruyó en que la una de las tres mujeres que más solícita atendía al enfermo y daba señales de mayor sentimiento era su maestra, con la cual había tenido un disgusto el día antes, y estando enojado con ella, fué esta indicándole á ponerse delante en la iglesia de un convento de monjas donde estaba predicando en aquella hora; arrebatándosele la colera con el efecto de su vida, le acometió tan de improviso aquel accidente, que cayendo en el pálpito no había podido proseguir el sermón ni volver en sí. De aquí tomó ocasión el tal religioso para hacer un largo discurso sobre las penencias de esta vida, concluyendo con informarnos que las otras dos asistentes pertenecían la una á él y la otra al superior de la comunidad.

En otra ocasión habiendo asistido uno de los individuos de la Compañía francesa á un fandango de los muchos que se hacen allí continuamente, trabó conversación con una de las concurrentes, y llegó al caso de retirarse á media noche, el francés se ofreció á acompañarla. Ella admitió la oferta, y sin decir nada, dirigió su camino á los dos de los conventos de frailes, llegó á la portería y llamó. El francés no sabía que pensar de todo esto, y lleno de confusión esperaba ver el fin del suceso, el cual reconoció en breve tiempo con poca admiración, porque habiendo abierto el portero, se despidió de él la mujer y diciéndole que aquella era su casa, y dándole gracias por el acompañamiento se retiró dentro. Fácil es considerar la suspensión en que quedaría el sujeto francés, por acostumbrado hasta entonces á semejantes lances y á tanta disolución, pero continuándose después otros muchos que él y todos los demás experimentamos, ya no los extrañáramos.

Estos fandangos ó bailes son regularmente dispuestos por los individuos de las religiones, ó para decirlo con mis propiedad, por los que allí se llaman religiosos, aunque en verdad están lejos de serlo: estos hacen el costo, concurren ellos mismos, y juntados á sus concubinas arman la función en una de sus mismas casas. Luego que empieza el baile empieza el desorden en la bebida de aguardiente y mistelas, y á proporción que se calientan las cabezas, ya mudándose la diversión en desahonestidad, y en acciones tan descompuestas y torpes, que sería temeridad el quererlas referir, ó poca cautela el manchar la narración con tal obscenidad; y así dejándonos ocultas en la región del silencio, nos contentaremos con decir, que toda la malicia con que se quiere ocurrir sobre este asunto por grande que sea, no llegará á penetrar el abismo en que se hallan encenagados aquellos perversos ánimos, ni será bastante para comprenderlo; tal es el grado de exceso á que llega allí la disolución y la desevolución.

(Continuará.)

Correspondencia de Tulcán

para "EL PICHINCHA"

Me congratulo al dar la fausta nueva, de que los enemigos de la libertad, la pandilla Schumacher—Ribadeneira—poncianos, que pretendieron la invasión al Ecuador, con los engañados y derrotados de Gatazo y Caranqui, después de tener en Ipiales un fuerte disgusto, entre ellos, se dividieron echando maldiciones contra ese triunvirato del terror. Despedidos de su mala suerte, porque la estrella de la tiranía se les eclipsó, han ido á la hacienda del Señor Ramón Rosero, en donde D. Aparicio Ribadeneira ha estado algunos días, para á allí dirigir

la invasión curuchupense.

Este Sr. no ha tenido el valor para presentarse delante de los emigrados á quienes entregó con armas y todo á la guardia Colombiana; y los infelices sin encontrar al caudillo Ribadeneira, para darle merecido premio por sus fatigas, dicen gritaban: ¡Dónde está el traidor, que nos engañó y nos está engañando, dónde están las armas que ha ofrecido devolvernos, dónde está la plata que ha recibido de los padres, dónde está el Batallón Palace para tomarlos Tulcán, ¡Matemos á ese traidor...! ¡El traidor fué nuevamente á Pasto, aprovechando de la marcha de la guardia Colombiana que regresaba á esa ciudad. En tales circunstancias, los rebeldes, han dirigido al Jefe de Operaciones, desde su campamento, un oficio pidiendo garantías y ofreciendo rendir las armas.

Creo pues que el Sr. Coronel Arellano, previa consulta al Sr. General Alfaro, expedirá el decreto de amnistía, para estos desgraciados que imploran el perdón, siempre que protesten como *verdaderos cristianos hermanos en Cristo*, no dejarse engañar más por los frailes de sotana y levita, y no volver á tomar parte contra el Gobierno liberal que nos ha de dar civilización y progreso con *virtus fides*.

Personas caracterizadas me han dirigido las siguientes cartas:

Ipiales, Diciembre 5 de 1895.— Le comunico que alguien vino á círcelme al Sr. Villasalón \$s. 15,000 porque contribuyera con no sé qué cosa para la última revolución de Taya, pero el Sr. Villasalón se enfureció y le dijo cuatro verdades al de la propuesta, quien le manifestó á este Sr. que él estaba bien pobre y destituido del empleo y que debía aceptar, mucho más cuando un fraile de campanillas le entregaría inmediatamente los \$s. 15,000.— Se enfureció el Sr. Villasalón y le contestó que él no se arrendaba ni vendía su sangre, y con ojos y reñajos lo sacó de la pieza...—N. N.

Tiquerres, Diciembre 6 de 1895.— He llegado á saber lo siguiente de muy buena tinta... Clímago Barbano dió á Eliseo Mora y á los emigrados ecuatorianos 18 rifles con los cuales están armados éstos en Taya, y con eso se promete el hombre metero algunos sures en el bolsillo. Si necesario fuese puedo interrogar á Mora y á los ecuatorianos.—Sayo.—N. N.

En párrafo de carta dirigida de Ipiales á un amigo nuestro, he leído lo siguiente:

"Un tuerto Upiano Jarín que ha sido amanuense del Dr. Ribadeneira, se ha escapado de que lo mate Faustino Ortiz, por haberle sorprendido que se la llevaba para Pasto á su esposa Dioselina Bolaños: que pecadores habían sido los santulones terroristas ecuatorianos; no se paran en pajas..."

El Sr. General Juan B. González G., ha venido desde Pasto á esta ciudad, solo por hacerle una visita al Sr. Coronel D. Enrique Morales A., antiguos amigos, y felicitarle por el triunfo del partido liberal en el Ecuador.

Hemos visto que muchísimos liberales de Ipiales han hecho lo propio con el Coronel Morales, trayéndolo en una de las noches anteriores, una buena orquesta para manifestarle de esta manera sus simpatías. Este caballero digno sobrino del General Alfaro, ha sabido captarse la estimación y cariño de cuantos á él se han acercado.

El Sr. Coronel Upiano Paez, Jefe de Estado Mayor Divisivoario, regresa para Ibarra, después de haber cumplido sus deberes de militar honrado y valiente. Deja en Tulcán amigos que lo aprecian y le desean felices viajes.

El Correspondiente.

Crónica.

Manuel Jijón Larrea.

Ayer se presentó un indígena en nuestra oficina de redacción, y nos puso de manifiesto un gran número de cartones cuadrados, de los cuales los conservamos, diciéndonos que en la fábrica de tejidos del señor Jijón se le pagaba en esta moneda, obligándole de hecho á venir á esta ciudad y tomar de su tienda artículos que no necesita, careciendo, de consiguiente, hasta de lo necesario para la vida.

Después de esta narración, el indio diviso en frente de nuestro escritorio el retrato del General Alfaro, y arrodillándose delante de él principió á darle tiernas quejas, con ese castellano *mocho* de los indígenas. "Amu mi presidente," le decía, com-

padres de tus pobres indios. Tu buen...

Y se echó á llorar el infeliz. Nosotros lo consolamos, ofreciéndole...

En el sentido legal, de la emisión de sur...

Y por último, si hubiese sanción, despreciable á los que comercian con las...

En esta país hay algunas plagas que se...

Nosotros, como los últimos soldados de...

Y téngase en cuenta, que no solo sostenemos...

El camino que recorremos tiene abijos, pero...

"El Alba". — Así se llama un nuevo periódico...

Cada periódico liberal que se funda en la República...

César D. Villavicencio.

Hemos recibido un folleto de ciento trece páginas...

Según tenemos entendido, el autor pertenece...

Los señores Ministro y Subsecretario de Obras...

Ojalá cauda tales ejemplos, que va en honor...

Ante esto tembló la noche cincuenta y cinco minutos...

Se ha mandado pagar los sueldos de Julio, Agosto y Setiembre...

El reclamo de la Empresa de Carros Urbanos...

De Cuacua piden autorización las autoridades...

Se han colocado por cuenta del Gobierno 17 teléfonos...

Se ha comprado en Chimbo una casa para las oficinas...

Noticias de Colombia. Por haber renunciado el cargo...

Se ha muerto en Bogotá el señor don Tomás Uribe Toro...

Se ha sido maltado con doscientos sueros el diario...

Las pulgas.—decía un filósofo—constituyen una nueva prueba...

En el teléfono: —¿Cómo va, marquesa? —¡Me oye usted!

—Si, barón, pero me estoy vistiendo. —No importa. Charlaremos un rato.

Hable usted sin temor; estoy vuelto de espaldas.

servicio telegrafico para El Pichincha

Guayaquil. Se ha rescindido el contrato sobre estampillas...

Se ha declarado la nulidad del contrato de aseo...

Ante esto tembló la noche cincuenta y cinco minutos...

proposiciones por las cuales el arzobispo de Quito ha emitido...

La filosofía de Santo Tomás, que es la aristotélica, ha sido la de la Iglesia...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes...

Del ayuno. "Es tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos..."

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de esto ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Trés frailes, espías de Schumacher, fueron capturados en Naranjito...

Barra. Ibarra ayer de plácemes y ataviada como la no he visto jamás...

Remitidos. A MIS DETRACTORES. En "El Globo" N.º 2390 aparece en la Sección...

En "El Globo" N.º 2390 aparece en la Sección Protesta un suelto con el título de "Quito"...

En el referido suelto se tacha de que la imprenta está en manos de progresistas...

En cuanto al descuento que existe y que la mayor parte de los tipos se están perdiendo...

La imprenta del Gobierno la recibí sin inventario de ninguna clase...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

El ayuno, dice, el ayuno! Esta es la guerra de los coléjes. Pero como ayunas, y con más gana...

Después de este ligero registro que podrá servir de preámbulo, recompono las mismas...

El tiempo de cuarentena, dice, la Santa Iglesia hace mayores esfuerzos para depurarlos de las cosas de la tierra...

se hizo cargo de la Gobernación me dijo que hiciera un inventario...

Tenga en cuenta el Sr. Rebeator, que los tales informadores al comunicarme...

AVISO. El Juzgado 1.º Municipal, por auto de 25 de Noviembre...

Se va á inscribir la escritura de venta de un terreno situado Sargolqui...

En la Redacción de "El Pichincha" se vende las obras inmortales de Don Juan Montalvo.

Capítulos que se le olvidaron á Cervantes. Siete Tratados. Mercurial Eclesiástica.

El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica. El Cosmopolita. Botica Inglesa. Acabo de recibir cuatro pianos magníficos...

Hotel Paris. Por motivo de enfermedad, he resuelto vender mi establecimiento...

Mercurial eclesiástica LIBRO DE LAS VERDADES por JUAN MONTALVO (Continuación)

ta, no la llaman: el triunfo del error se cargo tremendo contra los que...

proposiciones por las cuales el arzobispo de Quito ha emitido una "Siete Tratados"...

gan, al infierno por never y flamante filósofo; y en medio de esta...

cuando tiene hambre y le pones la mesa. De otro modo él siempre está ayunado...

LA BOTICA ALEMANA

DE ALEJANDRO SCHIBBYE SUCESORES

Cuenta con un completo surtido de drogas, Especialidades, Perfumerías, etc.; contándose entre éstas, los siguientes artículos, recientemente llegados de Europa y Estados Unidos:

- Aceite Bacalao
" creosotado *contra bronquitis*
" Ferruginoso
" Eléctrico *para uso interno y externo*
" San Jacobo.
Wizard Oil.
David. " } *Aceites encantados*
Bálsamo Victor. }
Agua de los Jacobinos.
" " " *Antiepléptico*
" O'meara, *para curar las uuelas.*
" Fenix Jorge *para desaparecer úlceras incurables.*
Azúcar purgante.
Alcohol de Menta Ricoles.
Bromuro Pot. granulado Mentel.
Benzoato litina Perdriel.
Carbonato " "
Biscochos purgantes.
Cataplasma Hamilton.
Cápsulas creosotadas brea y tolú.
" copaiba, matico, ratania y hierro.
" " y cloda.
" Mathey Caylus, (copaiba y sándalo).
" " " Sándalo.
Coaltar saponina, *antepidérmico, antiepléptico. &c.*
Cigarrillos pectoralse, varias clases.
Coricide Russ.
Coribore salicilado. } *Contra callos*
Pomada Galopeau. }
Rough ou corus. }
Elixir Dueró, *tónico, reconstituyente, eficaz, &c.*
" Grez " *digestivo, maravilloso.*
Extracto Malta, *Reconstituyente.*
Emulsión Phillips.
" Scott.
Grajales de Peptonato hierro Robin.
Hamamelina Roy, *contra úlceras. &c.*
Ynyección Brou.
" Preyrad
" Cabanes.
" Raquin
" Higiénica infalible.
Harina Morton *Mejor alimento para niños.*
Jarabe antiepidérmico Declat.
" Aubergier, *para el pecho.*
" Bromuro potasio, *Antineurálgico.*
" Blancard, *reconstituyente*
" Benzoico (Serres) *contra coquelucha.*
" Cleramburg, *contra la tos.*
" Crosmer, *contra afecciones del pecho.*
" Dufau, *contra enfermedades de vejiga.*
" Herimure, *antinerioso.*
" Flon, *pectoral.*
" Lacto. fosfato de cal.
" Louri, *depurativo.*
" Lagnoux, *contra coquelucha.*
" Naranja Laroze, *Tónico antinerioso.*
" Yoduro potasio Laroze.
" Quina Montreil
" Rob. Lechaux, *Depurativo espléndido.*
Jarabe Rebillón, *con hierro y quina.*
" Sedativo Laroze.
" Teysedre, *contra dentición.*
Licor Laville, *contra la gota,*
" purgante, *Agradable.*
" Evomina y bismuto.
" " y Cáscara Sagrada.
Píldoras de Vida Dr. Ross.
" Bosredón *purgantes.*
" Guillé *tónico antineurálgico.*
" Cronier.
" Cleramboug.
" Cáscara Midy.
" " Leprince.
Polvos laxativos Vichy
" " Rocher.
Solución Ergotina Jandré.
" clorhidro fosfato cal.
Vino Aroud, *reconstituyente.*
" Mariani *a la coca.*
" Hemoglobina *eficaz remedio contra anemia.*
Zarparrillas de todas clases &&